

Gobierno del Estado de Guerrero, “De la Cruz Morales inicio los trabajos del diagnóstico sobre la situación de los indígenas”, *Gobierno del Estado de Guerrero*, México, 3 de agosto, 2006.

Dirección electrónica:

<http://www.guerrero.gob.mx/?P=leearticulo&ArtOrder=ReadArt&Article=498>

Como parte de las acciones establecidas en el convenio firmado entre la Secretaría de Asuntos Indígenas (SAI), y el programa Universitario México Nación Intercultural de la UNAM, el secretario de la SAI, Crispín de la Cruz Morales inicio los trabajos del diagnóstico participativo comunitario sobre la situación de Desarrollo de los Pueblos indígenas de la entidad.

En estas acciones participan 18 prestadores de servicio social egresados de las carreras de geografía, etnología, antropología social, historia, sociología, periodismo y relaciones internacionales de la UNAM y 15 técnicos de la SAI, quienes en un lapso de 20 días realizarán un diagnóstico sobre el estado de desarrollo social, político, económico y cultural de 54 comunidades de los municipios indígenas de Xalpatlahuac, Malinaltepec, Atlixnac, San Luis Acatlán y José Joaquín de Herrera, en una primera etapa, de un total de 16 municipios que se investigarán. De la Cruz Morales dijo que “en nuestro estado se requiere conjugar esfuerzos y recursos para construir las estrategias de desarrollo regional e integral para mejorar las condiciones de los pueblos indígenas”.

Agregó que “con esta nueva relación de trabajo, corresponsabilidad y de respeto que estamos impulsando nos va a dar las pautas para tomar las mejores decisiones y para seguir impulsando el desarrollo de los pueblos indígenas”.

La coordinadora del Proyecto *Estado del Desarrollo de los Pueblos Indígenas del estado de Guerrero*, Carolina Sánchez García explicó que unas de las líneas de investigación son: informe sobre el estado del Desarrollo, donde se profundice sobre las problemáticas más relevantes; un diagnóstico comunitario donde se busca y se fomente la participación de la población para que proponga soluciones.

Asimismo, los temas: *Guerrero un estado Multicultural, Dinámica Demográfica de la Población indígena, Diversidad Lingüística, Relaciones Interétnicas, Recursos Naturales y Desarrollo Sustentable en las Regiones Indígenas.*

Durante la reunión el subsecretario de la SAI, Gonzalo Solís Cervantes informó que el Modelo Intercultural para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en su prediagnóstico y etapa de promoción se ha presentado en 6 municipios, de un total de 16 municipios.

Asistieron la secretaria de Desarrollo Social, Gloria Sierra López, el delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Pedro de Jesús Alejandro, entre otros.